



LOS TRES PODERES

Juan López Miquel



PAN: IFIGENIA, DE LAS MUJERES QUE ROMPIERON BARRERAS Y TENDIERON PUENTES DE APERTURA Y ALTERNANCIA EN EL PODER; SYLVANA BELTRONES, SOLICITA LICENCIA

Su género en la oposición, ponderó su trayectoria; no dudaron en reconocer su legado y batalla que dio en el noble oficio de la política, como militante de un partido en el poder, en la disidencia partidista y como adversaria del partido oficial.

Así recordaron a la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, sus adversarias, políticas, compañeras de curul en el recinto de San Lázaro, LXVI Legislatura.

Fue la diputada federal del blanquiazul, Noemí Berenice Luna Ayala, quien, durante el homenaje luctuoso a quien fue su presidenta en mesa directiva, resaltó cualidades de una personalidad política, en el poder o como opositora, como fue la profesional economista, en el PRI, Corriente Democrática, Frente Democrático Nacional, PRD y Morena.

En esos pasos de hacer política, mucha política, dejó huella para futuras generaciones, reiteramos, al lado de otros destacados mexicanos.

Reconocer el rol de Ifigenia Martínez en la historia de México, no es cuestión de ideologías, porque su vida va de la mano por la lucha para democratizar este país, expresó durante la despedida a quien presidió aquel órgano de gobierno, la diputada de Zacatecas.

También coordinadora parlamentaria de la primera oposición en San Lázaro, responsable, como es el PAN.



-“Su historia personal, es reflejo de que las mujeres fueron rompiendo barreras. La última barrera que rompió, es esa imagen tan poderosa que deja para el legado histórico de pasar la Banda presidencial. ¡Qué imagen!, tres mujeres, presidiendo Los Tres Poderes del Estado mexicano”, expuso.

Para quienes vivieron, fueron testigos de la fractura del PRI, con la salida forzada del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo y la maestra Ifigenia Martínez, entre otros militantes del entonces partido oficial, ayer, la diputada panista, evocó ese capítulo de nuestro sistema político contemporáneo:

-“Pero tampoco podemos olvidar aquellos firmes pasos por la escalinata que la llevaría a la Fundación de una nueva Corriente política que, a la postre, sería determinante en el devenir democrático de México”.

Los episodios de un país, añadió, en el cual, comenzaba a abrirse las puertas hacia una participación plural y abierta a nuevas opciones políticas.

-“Un México que, con la participación de hombres y mujeres de la talla de Ifigenia Martínez, comenzaba a derribar, también, las barreras del autoritarismo para tender los puentes del reformismo y la alternancia en el poder”.

La maestra Ifigenia -agregó la diputada Noemí Berenice-, sabía que, para edificar la democracia, no había una sola visión, sino que era necesario escuchar las voces críticas de la ciudadanía.

Como anotamos aquí, el 2 de septiembre pasado, la representante popular de oposición, refirió el mensaje que difundió un día antes la entonces presidenta en la mesa directiva en Cámara de Diputados y presidenta del Congreso General, con motivo de la apertura de sesiones en LXVI Legislatura y entrega-recepción del VI Informe de Gobierno del que ya fue.

Dejó un discurso, recordó la diputada panista, que no deben olvidar las futuras generaciones, un discurso muy significativo no solo por el hecho de



que iba dirigido a la prime Presidenta mujer de la República, sino por su invitación al diálogo y al respeto a la pluralidad.

Así expresó diputada Noemí Berenice, parte del mensaje legado de quien fue presidenta en Cámara de Diputados, por 36 días, en actual Legislatura:

-“Desde esta soberanía, le decimos que no está sola, que la lucha de la justicia y por la igualdad, es de todas y todos. Y que no descansaremos hasta lograr una democracia plena donde no haya distinción de género, clase o condición. Es tiempo de altura de miras, es tiempo de construir nuevos horizontes y realidades, es tiempo de las mujeres. Sigamos dejando huella”.

-“¡Y qué huella dejó la maestra Ifigenia Martínez!”, agregó la oradora en el homenaje luctuoso, de cuerpo presente, a la inolvidable Ifigenia.

A nombre del PAN, la representante popular de Zacatecas, ofreció condolencias a la familia de la maestra, amigos, familiares y colaboradores.

-“Pero almas como la del ella, no se olvidan y seguirán dejando huella”, dijo al final de su intervención.

Su homóloga en el Senado de la República, María Guadalupe Murguía Gutiérrez, destacó a la maestra Ifigenia como una mujer de convicciones, luchadora social; tratarla, añadió, fue una oportunidad de crecer, tanto en la academia, como en los movimientos sociales, como en la arena política.

Abrió brechas, rompió techos de cristal, dijo la coordinadora parlamentaria de oposición, sin omitir que fue la primera mujer en dirigir la Escuela Nacional de Economía de la UNAM.

Fue pionera en investigaciones sobre distribución del ingreso en este país y enfrentó con gran dignidad, uno de los momentos más oscuros de nuestra nación, cuando en 1968, se dio el ataque a la autonomía universitaria y represión estudiantil.

Su oficio, afirmó la senadora del PAN, llevó a doña Ifigenia Martínez, sostenerse siempre en su capacidad de concertación, diálogo y entereza.



-“Y como legisladora, siendo protagonista de una de las décadas más importantes, ochentas, noventas, que marcaron el inicio de la apertura de una vida más democrática en nuestro país; democracia que hoy queremos seguir construyendo y consolidando en México”, defendió.

La maestra de economía en la UNAM, resaltó, ejemplo perdurable para actuales y futuras generaciones, para los hombres y, ¡por supuesto!, para las mujeres, por su esfuerzo y contribución a la construcción del México actual. Exhortó a legisladores, rescatar su vocación de diálogo y búsqueda de acuerdos.

A nombre de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, expresó sentimientos por la ausencia de una mujer extraordinaria, sin par, singular, excepcional, como doña Ifigenia Martínez y Hernández.

-“Sí, fue una mujer adelantada a su tiempo, fue una mujer que abrió brecha. El discurso que no leyó ese día que entregó su último aliento en esta tribuna, es espléndido, al dirigirse, al escribirlo, con la lucidez que la acompañó hasta el último momento de su vida, es una transparencia impresionante”, dijo el coordinador del grupo mayor.

-“Dice ella, luchamos hasta el límite, pero ahora nos sentimos honradas de haber logrado lo que muchos no creían, ganar la Presidencia de la República. Y sigue diciendo en su discurso, abrimos brecha para las mujeres del futuro y para las generaciones del mañana”, añadió el legislador.

Un discurso corto, pero significativo, señala Ricardo Monreal.

Una economista que no perdió su esencia y sus principios, ni nunca olvidó su gran deseo de continuar luchando por México en la izquierda.

-“Fue una mujer incorruptible, honrada, consecuente. Ha dejado hoy esta admirable mujer, un legado para todas las mujeres no solo en México, en el mundo”, enalteció el diputado de Zacatecas, a la maestra Ifigenia.



Por el grupo parlamentario del PRI, subió a tribuna, Emilio Suárez Licona, quien ponderó que la maestra, fue mujer que dedicó su vida a fortalecer la participación de su género en la vida pública.

-“Ifigenia, como muchos la conocimos, bien le dio representación a la carga fuerte y poderosa de su nombre, fue académica, política, líder social y, por qué no decirlo, revolucionaria”.

El joven legislador priista, ponderó lo que en este espacio señalamos, amistad que la maestra tuvo con Porfirio Muñoz Ledo y Augusto Gómez Villanueva, quien estuvo presente en el homenaje luctuoso a su amiga.

Hizo un repaso de la trayectoria política de la maestra, como la primera ocasión que fue diputada federal, presidir la comisión de Presupuesto y votar en contra la propuesta del Ejecutivo Federal, el paquete económico.

Como reveló que la época que más la entusiasmó, fue el capítulo en su carrera política, de la Corriente Democrática, cuando renunció al PRI, con varios correligionarios de entonces, como Porfirio Muñoz Ledo y el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y otros destacados militantes.

Fue el homenaje luctuoso para la maestra de economía y de la política, en el lado oficial, en la oposición, en la transición y en el poder. Bagaje.

¡Descanse en paz!

EN EL CHACALEO

Congruente, con sapiencia, y visión de futuro, decisión que tomó la diputada federal, Sylvana Beltrones Sánchez, de solicitar licencia, temporal, y dedicarse a la Fundación Beatriz Beltrones, que se dedica desde hace 19 años, a detección oportuna del cáncer cervicouterino y de mama en la mujer... Porque servir al país -expresa en carta pública, que difundió en los medios alternos en este país-, no requiere de argos, pero sí de la voluntad de asumir la carga de los problemas que nos conciernen a todos... Sin ambages, revela los motivos que determinaron... “En primer lugar, resueltos los procesos relacionados con la dirigencia de mi instituto político que generan



diferencias de opinión y, segura de que debemos privilegiar el importante debate nacional, considero que en estos momentos de definiciones, es indispensable actuar con congruencia”... “En segundo lugar, he tomado esta determinación debido a la falta de condiciones propicias en el Congreso, para llevar a cabo la labor que me motivó a aceptar la candidatura de mi partido como diputada. Esto es, lograr que las buenas iniciativas se transformen en leyes”... Oficio y sensibilidad en la representante popular de Sonora... Morena y aliados, alistan aprobar esta semana, Leyes Reglamentarias en concordancia con la reforma en materia judicial. Es decir, para empatar elección de jueces, ministros y magistrados, aprobarán los proyectos que, ayer, presentó en el Senado de la República, la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, a través de la encargada en la política interior, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y Ley General de Medios de Impugnación en Materia electoral... “Las propuestas que hoy ponemos a su consideración, regulan, con claridad y certidumbre, la preparación, la realización y la validación del proceso en todas sus fases”, expuso la funcionaria al presidente en mesa directiva, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña y el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador parlamentario del grupo mayor, Adán Augusto López Hernández... “Yo esperaré que el miércoles por la tarde (mañana) estaríamos en condiciones” para abordarlas en el pleno del Senado, declaró el legislador de Tabasco... Durante entrega recepción de las iniciativas, acompañaron a presidentes de los dos órganos de gobierno, vicepresidenta en la directiva, Imelda Castro Castro; el presidente en comisión de Estudios Legislativos, Enrique Inzunza Cázarez y el Secretario General de Servicios Parlamentarios, Arturo Garita Alonso... En Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, declaró que esperan recibir Minuta de los Decretos, mañana por la noche o pasado mañana... Se podría sesionar de inmediato, en caso de llegar los documentos, bajo modalidad semipresencial, dado que es una Ley Reglamentaria, para que los diputados la procesen y voten... Convocatoria para elección de impartidores de justicia, añade, tiene que expedirla el Senado, a más tardar el 16 de este mes, y si no tiene Ley Reglamentaria, “es



polémico y discutible la convocatoria, la cual, debe tener mecanismos y procedimientos”... Hay que decirlo en tiempo y forma, si a 56 años del asalto a la autonomía de la UNAM, las generaciones del presente y los actores políticos que vivieron esa capítulo universitario y la tragedia en Tlatelolco, aún reviven esos hechos, dentro de esos mismos años, como ya se hace, el país, la clase política de oposición -como fue en el 68-, repudiará el asalto a la autonomía del Poder Judicial Federal, siniestro legado del que ya fue... ¡Caramba!... Previo a recibir esas Minutas, el diputado presidente en JCP de San Lázaro, alista formalidad de comisiones ordinarias de trabajo; el reparto, ya está y como es el grupo mayor la bancada que coordina Ricardo Monreal, cual usos y costumbres en nuestro sistema legislativo, se quedan con la mayor parte y las de mayor representatividad.. No se crean nuevas comisiones, se mantienen las 51, de las cuales, adelantó, a la bancada de Morena, le corresponden 26; PAN, 7; Verde, 6; PT, 5; 4 al PRI y 3 al MC... La comisión de Vigilancia de Auditoría Superior de la Federación, en los tiempos del PRI y del PAN, no será para la oposición, es para una bancada satélite... Reiteramos, así es la normalidad democrática, diría Ernesto Zedillo, cuando un partido político, tiene el poder en la Presidencia y, de manera proporcional, en el Congreso de la Unión... El diputado federal, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, será el presidente en mesa directiva y la primera vicepresidencia que tenía a su cargo en ese órgano de gobierno, es para Dolores Padierna Luna, quien ya tuvo ese encargo, cuando el presidente del órgano de gobierno fue Porfirio Muñoz Ledo... El legislador veracruzano, tiene bagaje y oficio; generalmente, conduce las sesiones ordinarias con sensibilidad política... Él, reiteramos, debió ser el candidato de Morena a Veracruz, no una ciudadana de Zacatecas... La maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, presente en el homenaje luctuoso que el Congreso de la Unión, ofreció a la ex diputada federal, ex senadora de la República y ex directora en la Facultad de Economía, Ifigenia Martínez y Hernández... Otra maestra, la presidenta en Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, con el apoyo del grupo mayor en el Senado, alista reelección en el encargo. Convocatoria, aprobaron en comisión de Derechos Humanos



y de Justicia, pero está en “pausa”, en la JCP, a la espera de recibir línea si es reelección o designan nuevo o nueva responsable en la CNDH; todo apunta a que habrá reelección... Tajante, el senador Ricardo Anaya Cortés, integrante de estas comisiones unidas, advierte: “nos parece que sería absolutamente inaceptable la reelección de la señora Piedra que, como ustedes saben, llegó, primero de manera ilegal, porque no cumplía los requisitos; sí, era militante de un partido y eso lo prohíbe la ley”... “Y, segundo, mediante un fraude que está grabado. No se pudo echar abajo la elección, porque no existía un mecanismo legal, pero el fraude está grabado. No se alcanzó la mayoría calificada, toda vez que votaron 115 senadores y senadoras y no 114, como en su momento se dijo”... “Un absoluto despropósito”, posibilidad de reelección, acusa... ¡Zas!... Hoy, la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo y Omar García Harfuch, secretario de Seguridad, anuncian estrategia sexenal para combate a violencia y delincuencia... ¡Que sea por el bien de la República!... En la prensa alterna, Vox Populi, lapida al senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, por su ostentosa camioneta Volvo, con valor de más de un millón de pesos, con la que se traslada en CDMX, cual llegó a la investidura de Clara Brugada Molina, como jefa del gobierno capitalino... ¡Cuidado!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita Nuestro Portal!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes Sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCJuanLopezMiguel59)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...